
PÁG.  9

SE COMPLICA LA PROVISIÓN

El Senador fueguino afirmó que quien debe interpretar quien puede ser 
candidato o no es el Poder Judicial de la Provincia. “Quienes no pueden 
participar de las elecciones son los ejecutivos”, dijo.

FALTAN PATENTES 
Y CÉDULAS VERDES 
EN ARGENTINA

USHUAIA SE 
PREPARA PARA 
EL ARGENTINO DE 
SELECCIONES 

El legislador de Somos Fueguinos cuestionó la reciente convocatoria a elecciones de 
convencionales. “Que no sea solamente por el capricho de algunos que 
están mirando el año 2027”, dijo.

EL CLIMA PONE A PRUEBA LA EFICACIA 
DEL OPERATIVO INVIERNO

PARA VON DER THUSEN, LA REFORMA 
CONSTITUCIONAL ES UN DESPILFARRO INNECESARIO

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

USHUAIA

REFORMA DE LA CONSTITUCIÓN

PÁG. 8

COSTARÍA $ 3.500 MILLONES

PÁG.  4

Desde la municipalidad detallaron el avance del operativo, en medio de condiciones 
climáticas extremas y nevadas constantes, que dificultan la labor de 
mantener las calles despejadas y transitables. PÁG. 6
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CRISIS ENERGÉTICA

Según Agustín Tita, la crisis energética se enmarca en un contexto de crisis 
nacional, un proceso que de momento no está resuelto, y que 
esperan poder resolverlo de acá a un año y medio. PÁG. 2

FUTSAL

La escasez ha generado conflictos 
entre la cámara de concesionarios 
y la Casa de Moneda, mientras 
el Gobierno busca reformar el 
sistema de registros automotores.

PARA BLANCO EL GOBERNADOR Y LOS 
INTENDENTES NO PUEDEN SER CANDIDATOS

PÁG. 5

El emblema ushuaiense, hoy 
técnico de la selección mayor del 
Futsal CAFS, habló sobre el nuevo 
Nacional de Selecciones que está 
en el horizonte y que tendrá a 
los dos históricos fueguinos en la 
pista.

EL JEFE DE GABINETE 

NO PUEDE GARANTIZAR 

EL FUNCIONAMIENTO 
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El ministro Tita expuso la palabra oficial acerca de la profunda crisis energética que vive la provincia, sobre todo en Ushuaia, 
enmarcándola en un proceso que de momento no está resuelto, y que anhelan de acá a un año y medio poder decir que está resuelto.

EL JEFE DE GABINETE NO PUEDE GARANTIZAR 
EL FUNCIONAMIENTO 

El ministro Jefe de Gabinete de 
Tierra del Fuego, Agustín Tita, brindó 
declaraciones oficiales en FM Mas-
ter’s sobre la crisis energética que 
afecta a la provincia, especialmente 
en la ciudad de Ushuaia. Según Tita, 
la problemática energética local re-
fleja la precariedad del sistema ener-
gético argentino en su conjunto  y se 
refirió a la existencia de “proyectos”.

El ministro destacó que la fragili-
dad del sistema eléctrico en Ushuaia 
ha sido una preocupación constante 
desde el inicio de la administración 
actual. “Es una situación que todos 
conocemos, que el gobernador lo ha 
reiterado desde que llegamos a la ad-
ministración del gobierno. La fragili-
dad del sistema eléctrico de Ushuaia 
es un tema que al gobierno lo ha 
desvelado desde el primer día y vie-
ne trabajando con los recursos, en-
tendiendo que son inversiones muy 
importantes que se tienen que hacer, 
inversiones a largo plazo para llevar 
una situación de estabilidad en el sis-

tema energético”, afirmó Tita.
En su exposición, subrayó la ne-

cesidad de pensar en el futuro ener-
gético a largo plazo, considerando un 
horizonte de 20 a 30 años donde la 
energía será crucial para el desarro-
llo de la región. Indicó que, aunque 
se han realizado diversas tareas para 
mantener operativa la planta energé-
tica con equipamiento obsoleto, las 
inversiones necesarias no se concre-
taron a lo largo del tiempo debido a 
problemas recurrentes en Argenti-
na. “En este tiempo se han llevado 
adelante distintas tareas para hacer 
funcionar la famosa Rolls-Royce con 
equipamiento que ya tiene sus años”, 
comentó.

El ministro vinculó la reciente cri-
sis energética con las bajas tempera-
turas registradas en todo el país, que 
expusieron las debilidades del siste-
ma nacional, afectando inevitable-
mente a Ushuaia. “Las bajas tempe-
raturas de hace unos días en todo el 
país desnudaron la grave crisis ener-

gética que tiene el país, la fragilidad 
que tiene nuestro sistema en general 
en la Argentina y Ushuaia no quedó 
afuera”, explicó.

Tita reconoció que los cortes pro-
longados de energía tienen un impac-
to significativo en la vida cotidiana de 
los habitantes y sostuvo que “hoy el 
problema no está resuelto. Llevar la 
mayor equilibrio y menor tensión po-
sible este tiempo hasta que podamos 
decir de acá a un tiempo, año y me-
dio, que el sistema está resuelto por 
30 años, hoy no es así” sostuvo.

En respuesta a la incomodidad y 
molestias generadas por los apago-
nes, Tita informó sobre las reuniones 
que se llevan a cabo con distintos 
sectores de la sociedad para expli-
car las acciones emprendidas desde 
el inicio de la gestión y los esfuerzos 
continuos por estabilizar el sistema 
energético. “Son situaciones muy di-
fíciles, uno puede explicar muchas 
cosas, pero cuando estamos 10 horas 

sin energía es molesto, es incómodo. 
Por eso fue la reunión ayer con sec-
tores sindicales, con vecinos, con el 
comercio, y vamos a tener otras re-
uniones para explicar también qué 
se ha venido haciendo, que no es de 
ayer, sino desde que estamos en la 
gestión”, detalló.

Finalmente, el ministro Jefe de 
Gabinete adelantó que otros funcio-
narios, como los ministros de Obras, 
Gabriela Castillo, y de Energía, Ale-
jandro Aguirre, brindarán más deta-
lles a los medios sobre los proyectos 
en curso y las iniciativas destinadas a 
asegurar un sistema energético más 
confiable para el futuro. No obstante, 
reconoció que las crisis económicas 
nacionales complican la ejecución de 
proyectos financiados con recursos 
extranjeros. “En una Argentina que 
tiene sus crisis, los proyectos con fi-
nanciamiento exterior que uno tiene 
se frenan por los avatares de la eco-
nomía”, concluyó Agustín Tita.

CRISIS ENERGÉTICA
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Además, enfatizó que las cuestio-
nes políticas no son judiciales por 
principio general, pero en este caso 
se trata de la interpretación de una 
norma, no de una decisión política. 
“Vamos a querer que el Poder Judicial 
nos diga ‘se aplica de esta forma o se 
aplica de esta otra forma’”, expresó, 
destacando la necesidad de una inter-
pretación clara y definitiva de la nor-
ma constitucional.

Augsburger también criticó el pro-
ceso acelerado de la aprobación de la 
ley de necesidad de la reforma de la 
Constitución, argumentando que fue 
tratada fuera del orden del día y apro-
bada sobre tablas, sin un estudio pro-
fundo y responsable. “Me atrevo a de-
cir que la mayoría, por no decir todos 
los legisladores que la votaron, están 
ignorando el contenido y alcance de 
los artículos que se mencionan en la 
ley en ese momento proyecto”, afirmó.

ADVIERTEN SOBRE LA INCOMPATIBILIDAD DEL 
GOBERNADOR COMO CONVENCIONAL CONSTITUYENTE 
Uno de los autores de la Constitución provincial, en su doble condición de ex convencional y abogado, coincidió con la mayoría 
de opiniones sobre la incompatibilidad de gobernador con el cargo de convencional constituyente al que pretende aspirar.

Luis Augsburger, uno de los autores 
de la Constitución provincial y conven-
cional mandato cumplido, se expresó 
en contra de la posible candidatura del 
gobernador, la vice gobernadora y los 
intendentes a convencionales consti-
tuyentes para reformar la carta magna. 
Augsburger, quien también es abogado, 
coincidió con la mayoría de las opinio-
nes que sostienen la incompatibilidad 
de estos cargos con el de convencional 
constituyente.

El eje de su argumento se centra 
en la correcta interpretación del texto 
constitucional. Según dijo Augsburger 
en FM Master’s, el artículo relevante es-
tablece que “el cargo de convencional 
es compatible con otros cargos a excep-
ción de gobernador, vice gobernador e 
intendentes”. Sin embargo, señaló que 
“hay una mala transcripción” y que la 
interpretación correcta, según su re-
cuerdo y entendimiento de las discu-
siones originales, es que dichos cargos 
no pueden ser candidatos a convencio-
nales constituyentes.

Augsburger subrayó que, aunque 
pasó mucho tiempo desde la Conven-
ción Constituyente que lo tuvo como 
protagonista, el espíritu de la Cons-
titución es claro: “El convencional es 
compatible con cualquier otro, a excep-
ción de gobernador, vice gobernador 
e intendentes”. Esta interpretación es 
crucial para determinar la validez de 
cualquier candidatura potencialmente 
impugnable de estos funcionarios.

En cuanto a la posibilidad de im-
pugnaciones, consideró que la cuestión 
podría resolverse mediante una decla-
ración de certeza por parte del Superior 
Tribunal. “Cualquier ciudadano tiene 
derecho, cualquier ciudadano legitima-
do. Por ejemplo, si el gobernador quiere 
ser candidato y quiere tener la certeza 
de que no va a ser susceptible de im-
pugnación su candidatura, puede pe-
dirlo”, explicó.

Finalmente, auguró que esta si-
tuación representa una oportuni-
dad para que los partidos políticos 
se reivindiquen y comiencen a ela-
borar propuestas concretas para 
presentarlas a la comunidad. “No 
hay democracia fuerte sin partidos 
políticos fuertes, y los partidos po-

líticos orgánicamente funcionando 
hacia el exterior, emitiendo opinio-
nes políticas y todo lo demás, en los 
últimos tiempos han brillado por su 
ausencia”, concluyó Luis Augsburger, 
instando a los partidos a aprovechar 
esta oportunidad para fortalecer la 
democracia.

AUTOR DE LA CONSTITUCIÓN

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Gobierno, llama 
a Licitación Pública Nº 005/24, correspondiente a la Compra de Alimentos no 
Perecederos
.
PRESUPUESTO OFICIAL: Cuarenta y Cinco Millones con 00/100 ($ 
45.000.000,00).

RECEPCIÓN DE LAS OFERTAS: Hasta las 11:45 del día 12 de Agosto del 2024.

LUGAR DE PRESENTACIÓN DE SOBRES: Mesa de Entrada del Municipio 
de Tolhuin, con domicilio en calle Lucas Bridges Nº 327 – (9412) Tolhuin.

APERTURA DE SOBRES: El día 12 de Agosto del 2024, a las 13hs, en la 
Secretaria de Turismo y Producción, con dirección en calle Santiago Rupatini 
Nº 51 (9412) Tolhuin. Teléfono (2901-575000).

RETIRO DEL PLIEGO: SIN CARGO – Correo Oficial sec.gobierno@tolhuin.
gob.ar

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: sec.gobierno@tolhuin.gob.ar

LICITACIÓN PUBLICA N° 005/24

COmPRA DE ALImENTOS NO PERECEDEROS

AUGSBURGER SUBRAYó qUE, 
AUNqUE PASó MUCHO TIEMPO 

DESDE LA CONVENCIóN 
CONSTITUYENTE qUE LO TUVO 

COMO PROTAGONISTA, EL 
ESPíRITU DE LA CONSTITUCIóN 
ES CLARO: “EL CONVENCIONAL 

ES COMPATIBLE CON 
CUALqUIER OTRO, A 

ExCEPCIóN DE GOBERNADOR, 
VICE GOBERNADOR E 
inTEndEnTEs”. EsTa 

INTERPRETACIóN ES CRUCIAL 
PARA DETERMINAR LA VALIDEZ 
DE CUALqUIER CANDIDATURA 

POTENCIALMENTE 
IMPUGNABLE DE ESTOS 

fUnCionarios.

AUGSBURGER TAMBIÉN 
CRITICó EL PROCESO 

ACELERADO DE LA 
APROBACIóN DE LA LEY DE 

NECESIDAD DE LA REFORMA 
DE LA CONSTITUCIóN, 

ARGUMENTANDO qUE FUE 
TRATADA FUERA DEL ORDEN 
DEL DíA Y APROBADA SOBRE 

TABLAS, SIN UN ESTUDIO 
profUndo y rEsponsablE. 

“ME ATREVO A DECIR qUE 
LA MAYORíA, POR NO DECIR 
TODOS LOS LEGISLADORES 
qUE LA VOTARON, ESTáN 

IGNORANDO EL CONTENIDO Y 
ALCANCE DE LOS ARTíCULOS 

qUE SE MENCIONAN EN 
LA LEY EN ESE MOMENTO 

proyECTo”, afirmó.



  TIEMPO FUEGUINO | 1 de Agosto de 20244 | 

“HAY MUCHOS TEMAS 
EN LOS CUALES NO 

PUEDO NO ESTAR DE 
ACUERDO, PORqUE 

SIENDO LEGISLADOR 
PROVINCIAL, 

EN REITERADAS 
OPORTUNIDADES 

PRESENTAMOS 
PROYECTOS 

DE REFORMA 
CONSTITUCIONAL 
CON ALGUNOS DE 
LOS TEMAS qUE 

planTEa”.

El senador compartió su opinión 
respecto de la elección del 10 de no-
viembre convocada por el gobernador, 
a fin de definir los quince convencio-
nales constituyentes que reformarán la 
Constitución de la provincia, que lo en-
cuentra como uno de sus autores.

El senador nacional de la Unión Cí-
vica Radical, Pablo Blanco, compartió 
en FM Master’s su opinión respecto 
de la próxima elección del 10 de no-
viembre, convocada por el gobernador 
para definir los quince convencionales 
constituyentes que se encargarán de la 
reforma de la Constitución de la pro-
vincia. Blanco, uno de los autores de la 
actual Constitución, ofreció una visión 
crítica pero positiva sobre el proceso y 
los temas a tratar en la reforma.

Blanco expresó su sorpresa ante el 
uso de días corridos en lugar de días há-
biles para el llamado a elecciones, seña-
lando: “En principio yo pensé que iba a 
utilizar el plazo que establece la Cons-
titución de días hábiles para el llamado 
elecciones, pero se ve que ha optado 
por días corridos. Me sorprendió, por-
que si era por días corridos, ya se había 

El senador se refirió a los dichos del Jefe de Gabinete sobre la candidatura del gobernador a convencional y expresó: “yo creo 
que quien debe interpretar quien puede ser candidato o no, es el poder Judicial de la provincia. si uno va al diario de sesiones de 
la constituyente, quienes no pueden participar de las elecciones son los ejecutivos”. 

vencido, pero la información es que 
el decreto es de días atrás cuando se 
tomó conocimiento”. A pesar de esto, 
reconoció la lógica detrás de la con-
vocatoria debido a la ley tratada por la 
Legislatura anterior en diciembre, que 
indicaba que la elección para la modi-
ficación de la Constitución Provincial 
se realizaría este año.

En cuanto al contenido de la refor-
ma, Blanco mostró acuerdo con varios 
temas planteados, recordando sus 
propios intentos de impulsar proyec-
tos de reforma constitucional durante 
su tiempo como legislador provincial. 
“Hay muchos temas en los cuales no 
puedo no estar de acuerdo, porque 
siendo legislador provincial, en rei-
teradas oportunidades presentamos 
proyectos de reforma constitucional 
con algunos de los temas que plantea”. 
Sin embargo, cuestionó la cantidad de 
artículos a modificar, considerándola 
innecesaria. “En esta ley se habla de 
algo así como 70 artículos. Me pare-
ce una cantidad innecesaria. Yo creo 
que deberían ser menos las modifica-
ciones. Pero esto no quiere decir que 

PARA BLANCO EL GOBERNADOR Y LOS 
INTENDENTES NO PUEDEN SER CANDIDATOS

se van a modificar todos los artículos 
que plantea la ley, esto lo van a definir 
quienes sean convencionales consti-
tuyentes elegidos del 10 de noviem-
bre”.

El veterano senador también su-
brayó la necesidad de renovación 
dentro de su partido, la Unión Cívica 
Radical, sugiriendo la inclusión de 
nuevas figuras en la elección. “Creo 
que el radicalismo tiene que ir con fi-
guras nuevas a esta elección. Acompa-
ñar, por supuesto que sí. Hay muchos 
correligionarios que siempre tienen 
ganas de participar, así que espero 
que ahora tengan la oportunidad de 
presentarse” sostuvo. En paralelo a su 
entusiasmo por la renovación, confir-
mó que él no participará en la elección 
y delegará la estrategia electoral en las 
autoridades del partido: “Previo a cual-
quier opinión, a mí me gustaría hablar 

primero con las autoridades del partido. 
Son quienes tienen que llevar adelante 
la política eleccionaria en este caso”.

En relación con las propuestas espe-
cíficas, Blanco mencionó varios puntos 
que considera cruciales para la reforma. 
Entre ellos, destacó la necesidad de es-
tablecer plazos de vencimiento para los 
cargos de Fiscalía de Estado y Tribunal 
de Cuentas, la eliminación del sistema 
electoral del articulado de la Constitu-
ción y la discusión sobre la reelección 
indefinida en la Legislatura. “Yo había 
planteado en su momento el tema de 
los cargos de Fiscalía de Estado y Tribu-
nal de Cuentas. Hacerlos no de por vida, 
como están planteados, sino con plazos 
de vencimiento. Había propuesto modi-
ficaciones en el sistema electoral, sacar 
el sistema electoral del articulado de la 
Constitución”. 

También opinó sobre la convenien-
cia de no renovar la Legislatura por mi-
tades y la clarificación de los roles entre 
el Ejecutivo provincial y los municipios.

Finalmente, el senador Pablo Blanco 
defendió la idea de evitar múltiples elec-
ciones en un mismo año, sugiriendo que 
no es perjudicial que las elecciones pro-
vinciales y nacionales se realicen simul-
táneamente. “Creo que como lo sostuvi-
mos en su momento cuando discutimos 
la Constitución Provincial, hay que tra-
tar que no haya tantas elecciones en un 
mismo año. No creo que sea un perjuicio 
que las elecciones provinciales y las na-
cionales se hagan en la misma fecha. Al 
contrario”.

Con una mirada crítica pero cons-
tructiva, Blanco aportó su experiencia 
y conocimientos al debate sobre la re-
forma constitucional, destacando la im-
portancia de una reflexión profunda y 
consensuada en la definición del futuro 
institucional de la provincia.

REFORMA DE LA CONSTITUCIÓN
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El legislador de Somos Fueguinos cuestionó la necesidad y el alto costo de la reforma constitucional propuesta por el gobierno, 
que podría costar hasta $ 3.500 millones, y prometió defensa de la actual Constitución.

PARA VON DER THUSEN, LA REFORMA CONSTITUCIONAL 
ES UN DESPILFARRO INNECESARIO

El legislador provincial de Somos 
Fueguinos, Raúl Von der Thusen, ex-
presó duras críticas hacia la reciente 
convocatoria a elecciones de conven-
cionales constituyentes para reformar 
la Constitución provincial realizada 
por el gobierno. 

En una intervención pública, Von 
der Thusen calculó que el costo de la 
elección asciende a $ 3.500 millones, 
cifra que, según él, se destinará a un 
tema de escaso interés para la pobla-
ción fueguina. “Lamentablemente no 
escucharon al pueblo fueguino”, afir-
mó el parlamentario, reflejando su 
descontento con la decisión guberna-
mental.

Von der Thusen cuestionó la falta 
de claridad en torno a los objetivos 
de la modificación constitucional 
propuesta. Según el legislador, el go-
bierno no logra explicar de manera 
satisfactoria cuál es el beneficio con-
creto de la reforma para los residentes 
de Tierra del Fuego. Además, acusó a 
la administración de haber iniciado 
el debate sin respetar las normativas 
previamente aprobadas por la Legis-
latura local.

El legislador subrayó su compro-
miso con la defensa de la Constitución 

COSTARÍA $ 3.500 MILLONES

actual. “Si los plazos que plantean 
son legales, nosotros vamos a traba-
jar y vamos a hacer todo lo que esté 
a nuestro alcance para defender la 
Constitución de todos los fueguinos 
y que no sea solamente por el capri-
cho de algunos que están mirando el 

año 2027”, expresó. Esta declaración 
refleja la postura de Von der Thusen 
de oponerse a la reforma mientras se 
mantenga dentro del marco legal.

“Hoy una elección no va a costar 
menos de $ 2.000 millones más $ 
1.500 millones que va a costar poder 

llevar adelante toda la parte logística 
y de funcionamiento de esta Conven-
ción”, indicó el legislador. Esta cifra 
es vista por él como un gasto elevado 
para un proceso que considera poco 
relevante para la ciudadanía.

En una entrevista con Radio Pro-
vincia, manifestó su incomodidad con 
la situación. “Me da muchísima ver-
güenza ajena tener que decirles a los 
fueguinos que tenemos que ir a una 
elección para reformar una Constitu-
ción que no le va a cambiar la vida ab-
solutamente a nadie”, comentó.

A pesar de sus críticas, Von der Thu-
sen confirmó que su grupo político 
participará en la convocatoria electo-
ral. “Nosotros tenemos la obligación 
moral y política de tener que parti-
cipar porque hay miles de fueguinos 
que nos pusieron en este lugar hace 
poquito más de un año y son miles de 
fueguinos que piensan como nosotros 
con respecto, entre otros temas, a una 
reforma constitucional. En honor a 
ellos tenemos que hacer un trabajo y 
presentarnos para poder defender la 
Constitución de todos los fueguinos”, 
explicó, reafirmando su compromiso 
con la representación de sus electores 
y la defensa de la Constitución vigente.
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EL CLIMA PONE A PRUEBA LA EFICACIA 
DEL OPERATIVO INVIERNO

Belén Borgna, secretaria de Plani-
ficación e Inversión Pública de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, proporcionó 
una actualización detallada sobre 
el avance del operativo invierno en 
la ciudad, un esfuerzo significativo 
en medio de condiciones climáticas 
extremas y nevadas constantes que 
dificultan la labor de mantener las 
calles despejadas y transitables.

El operativo se organiza en tres 
turnos: mañana, tarde y madrugada, 
con un enfoque especial en el centro 
de la ciudad durante las horas noc-
turnas. Según Borgna, “los trabajos 
de madrugada son principalmente 
en el centro. Del domingo para el lu-
nes se despejaron San Martín, Maipú 
y algunas transversales, después se 
trabajó en Deloqui y Paz, después en 
Magallanes y así todas las madruga-
das, con toda la flota en la calle desde 
el domingo”. Este esfuerzo se centra 
inicialmente en despejar el circuito 
primario, asegurando que las escue-
las, el hospital y la clínica sean acce-
sibles.

La tarea de despejar las calles no 

se limita a una acción única. “Entre 
ayer y hoy (martes y miércoles) se 
está centrando todo en tareas de des-
peje y mantenimiento, porque aque-
llas calles que se despejaron el primer 

la secretaria de planificación de la municipalidad actualizó información respecto del avance del operativo invierno, en jornadas de 
temperaturas extremas y nevadas copiosas y constantes que agregan complejidad a la incesante tarea.

día, el segundo día de nieve hay que 
hacer un mantenimiento. Principal-
mente en aquellas que son de tierra 
que se complica más la calzada por-
que se vuelve más resbalosa”, expli-
có Borgna. Este enfoque continuo es 
crucial para mantener la seguridad 
y la accesibilidad en las vías más 
transitadas de la ciudad.

Uno de los desafíos más grandes 
se presenta en las calles internas de 
los barrios, donde el trabajo es más 
meticuloso debido a la estructura y 
los intersticios de las áreas residen-
ciales. Borgna detalló que “las calles 
internas de los barrios son las que 
llevan más tiempo. No por la exten-
sión, sino por los intersticios. Tenés 
que salir del circuito primario, me-
terte en los barrios y empezar a ha-
cer el trabajo puntualizado”. A pesar 
de estos desafíos, se han realizado 
esfuerzos significativos en barrios 
como La Antena, el Bosquecito y 
sectores del Andino.

Otro aspecto crítico del operativo 
es la coordinación con la Secretaría 
de Ambiente para asegurar la transi-

tabilidad en áreas donde se requiere 
acceso al agua. “Nosotros tenemos 
que coordinar con ellos para que la 
calle esté accesible para ingresar a los 
barrios”, señaló la funcionaria. Esta 
coordinación asegura que las accio-
nes primarias de accesibilidad se in-
tercalen con las tareas de despeje en 
los barrios más alejados.

Las calles de tierra presentan pro-
blemas específicos debido a la acu-
mulación y el movimiento de agua 
que generan grietas en la calzada. 
Borgna describió este problema: “Te-
nemos algunos temas que se dan en 
calles de tierra, principalmente, don-
de empieza a correr agua, a romper 
la nieve, a romper el hielo y se gene-
ran como grietas. Eso lo habrán visto 
en esquinas, en bocacalles. Eso se da 
mucho en distintos barrios por una 
cuestión de agua en calzada, que 
puede ser porque normalmente corre 
agua en esa calzada, porque estamos 
en un sistema de montaña y tenemos 
agua superficial por todos lados”. Es-
tas grietas requieren un tratamiento 
específico llamado rotulado, que im-
plica nivelar y estabilizar la superfi-
cie afectada.

El trabajo es continuo y requiere 
atención detallada y la incorporación 
de tierra para nivelar las áreas afec-
tadas. Belén Borgna afirmó que “esos 
trabajos requieren una mirada pun-
tual, se demora un poco más, requie-
re la incorporación de tierra también 
para nivelar”. Los reclamos de los 
vecinos ingresan a través del Centro 
de Atención vecinal y son atendidos 
conforme se incorporan a la orden de 
tareas del día.

El operativo invierno en Ushuaia 
es un esfuerzo constante y multifa-
cético para mantener las calles de la 
ciudad accesibles y seguras en con-
diciones climáticas extremas, una 
iniciativa esencial para enfrentar los 
desafíos diarios que presenta el clima 
invernal en la zona.

RÍO GRANDE

EL OPERATIVO 
SE ORGANIZA EN 

TRES TURNOS: 
MAñANA, TARDE 
Y MADRUGADA, 

CON UN ENFOqUE 
ESPECIAL EN EL 
CENTRO DE LA 

CIUDAD DURANTE 
LAS HORAS 

noCTUrnas. 
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El ministro Jefe de Gabinete expuso la postura del partido gobernante respecto de la posibilidad que tanto el gobernador como 
la vice gobernadora y los tres intendentes, puedan integrar las listas de candidatos a la Convención.

EL OFICIALISMO PROPONDRíA 
A MELELLA COMO CANDIDATO

En un contexto álgido de expectati-
va política, el ministro Jefe de Gabinete 
de la provincia, Agustín Tita, anunció 
de manera oficial la postura del partido 
gobernante respecto a las candidaturas 
para las elecciones de convencionales 
constituyentes provinciales. Ante la con-
sulta de FM Master’s, Tita aclaró que la 
discusión sobre la posibilidad de que el 
gobernador Gustavo Melella, la vicego-
bernadora y los tres intendentes integren 
las listas de candidatos “está zanjada”.

El ministro expresó concretamente 
que “independientemente de que el go-
bernador encabece o no la lista, enten-
demos que esa discusión está zanjada. 
Ya hay antecedentes de ejecutivos que 
han estado al frente de listas de consti-
tuyentes, y nosotros interpretamos que 
no hay ningún inconveniente con eso, 
no hay ninguna inhabilitación”. Sus pa-
labras buscan disipar cualquier duda 
respecto de la posición del oficialismo 
de la habilitación legal de las principales 
figuras del oficialismo para participar en 
el proceso electoral.

El funcionario destacó que es natural 
que surjan debates y posiciones encon-
tradas entre los distintos actores políti-
cos, afirmando que “en el tiempo van a 
aparecer estas discusiones, de distintos 
sectores, distintos actores. Es válido y 
es lo que sucede en este tipo de discu-

siones”. Sin embargo, enfatizó que el 
gobernador está en plenas condiciones 
de ser candidato, subrayando la impor-
tancia de comunicar estas decisiones de 
manera oportuna y clara: “Me gustaría 
ser muy claro, porque a veces entende-
mos que hay que decir todo en el mis-
mo día y a veces hay cosas que uno las 
va trabajando y pensando para tratar de 
hacer lo mejor que se pueda” dijo Tita.

El marco legal y el asesoramiento 
jurídico también fueron puntos clave 
abordados por Tita, de donde se des-
prende que no tienen impedimentos 
legales para postularse tanto la vicego-
bernadora Urquiza, como el gobernador 
Melella y los intendentes Pérez, Harrin-
gton y Vuoto. Esta situación es “tal cual” 
según afirmó.

A lo largo de su intervención, Tita re-

saltó la posibilidad de la participación de 
extrapartidarios en la nómina de Forja 
para participar del proceso de reforma 
constitucional, mencionando que “sin 
lugar a dudas existe la posibilidad de que 
haya extrapartidarios porque, como dijo 
el gobernador, tiene que ser una discu-
sión generosa, de cara al pueblo y abier-
ta. La idea es eso, que se pueda participar 
y que se pueda sumar quien se sienta en 
condiciones de este gran desafío que es 
modificar nuestra ley madre”.

En cuanto a los plazos y procedi-
mientos, detalló que “es un proceso que 
se inicia hoy, que hay presentación de 
listas a finales de septiembre y que las 

elecciones son el 10 de noviembre. Segu-
ramente se va a charlar desde lo político, 
se van a hacer acuerdos, se va a analizar 
de qué manera se trabaja para llegar lo 
mejor que se pueda a esa elección, para 
concretar este sueño que tiene que ser 
de todos, no de un sector. Este sueño de 
tener una Constitución mucho más mo-
derna, más ágil, a la altura de estos tiem-
pos”.

Finalmente, Agustín Tita abordó la 
posibilidad de un acuerdo entre el go-
bernador y los tres intendentes, similar 
al de la elección anterior, dejando abier-
ta la puerta a posibles alianzas y consen-
sos: “Un acuerdo entre el gobernador y 
los tres intendentes, como en la elección 
anterior, no lo puedo decir con certeza. 
Si acordamos algunas miradas, ¿por qué 
no? Me parece que es una construcción 
también que se da a lo largo de este tiem-
po, donde uno afina más la discusión”.

Con estas declaraciones, el oficialis-
mo reafirma su intención de liderar el 
proceso de reforma constitucional en la 
figura del gobernador Gustavo Melella 
como posible candidato central, en un 
escenario político que promete ser diná-
mico y no exento de debates.

CONVOCAN A LOS CHICOS 
A LOS PROGRAMAS DE EFI 
Y JUGANDO EN MI ESCUELA

El Ministerio de Educación de la 
provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, 
desde la Dirección Provincial de Edu-
cación Física, invita a familias a ins-
cribir a niños y niñas a los Programas 
deportivos y recreativos “EFI: desarro-
llando la sociomotricidad” y “Jugando 
en mi Escuela”.

“EFI” está destinado a niños de 3, 4 
y 5 años y se desarrolla durante todo el 
año de lunes a viernes de 17.10 a 18.10 
horas en Río Grande en los Jardines de 
Infantes N°1, 3, 4, 5, 6, 11, 16, 22, 25 y 
26; en Tolhuin en el Jardín N°23 y en 
Ushuaia en los Jardines N°2, 8, 10, 15, 
18, 19, 20 y 24.

En tanto, el Programa “Jugando en 
mi Escuela” está destinado a niños y 

niñas de 6 a 11 años. En Rio Grande se 
desarrolla en las Escuelas N° 4, 44, 2, 
7, 23, 46, 42, 21, 26, 35 de 18.30 a 19.30 
horas, de martes a viernes y los días 
sábado de 10 a 12 horas. En Tolhuin 
en la Escuela N°45, martes, miércoles 
y viernes de 18.30 a 19.30 horas y sá-
bados de 10 a 13 horas. En Ushuaia se 
llevan adelante en las Escuelas N° 3, 9, 
15 (gimnasio), 22, 31, 39 y 41, martes y 
jueves de 18.30 a 19.30 horas y sába-
dos de 11 a 13 horas.

Las inscripciones son presenciales 
en los lugares y horarios detallados.

Para más información podrán con-
tactarse al email dpef@tdf.edu.ar o a 
través de los teléfonos (2964) 420427 
(Río Grande) / (2901) 435102 (Ushuaia)

MINISTERIO DE EDUCACIÓN

CONVENCIÓN CONSTITUYENTE
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SE COMPLICA LA PROVISIÓN

la escasez de patentes y cédulas verdes en todo el país ha generado conflictos entre la cámara de concesionarios y la Casa de 
moneda, mientras el Gobierno busca reformar el sistema de registros automotores.

FALTAN PATENTES Y CÉDULAS VERDES EN ARGENTINA

En Argentina, la escasez de patentes 
para automóviles y motos, así como de 
cédulas verdes y otros documentos ne-
cesarios para circular, comienza a cau-
sar serias complicaciones en los regis-
tros automotores del país. 

El problema, que afecta a todos los 
registros a nivel nacional, ha puesto en 
evidencia una disputa entre el ente que 
gestiona estos trámites y la Casa de Mo-
neda, responsable de la provisión de los 
insumos necesarios.

Desde el inicio de la actual admi-
nistración, uno de los objetivos del 
oficialismo ha sido desburocratizar los 
trámites relacionados con el mundo 
automotor. Sin embargo, en los últimos 
días, la falta de insumos ha generado un 
problema significativo. 

Según la Asociación de Concesiona-
rios de Automotores de la República Ar-
gentina (ACARA), el retraso en la entre-
ga de chapas metálicas y cédulas verdes 
se debe a demoras por parte de la Casa 
de Moneda, que depende del Ministerio 
de Economía.

En una comunicación interna envia-

da el pasado jueves a los 1554 registros 
del país, ACARA, el organismo que 
coopera en la administración de los 
registros de propiedad automotor, ex-
presó su preocupación por las demo-
ras. El texto de la nota, firmado por el 
Consejo de Administración de ACARA, 
detalló que la Casa de Moneda “está 
omitiendo cumplimentar las entregas 
de elementos e insumos registrales en 
los términos y condiciones acordadas, 
por circunstancias que alegan como 
imponderables y fortuitas, ajenas a su 
giro comercial, incurriendo en signifi-

ABREN LAS INSCRIPCIONES PARA 
CURSOS DE IDIOMAS

La Secretaría de Género y Desa-
rrollo Comunitario del Municipio de 
Río Grande anunció la continuidad 
de los cursos de inglés, alemán, ita-
liano y portugués para niños, niñas, 
adolescentes y adultos en la segunda 
mitad del año. Las inscripciones se 
encuentran abiertas y se dictarán en 
diferentes turnos y horarios en dis-
tintas dependencias municipales.

En esta segunda mitad del año, el 
Municipio, por medio de la Secretaría 
de Género y Desarrollo Comunitario, 
informa a toda la comunidad que 
continúan abiertas las inscripciones 
para los cursos de inglés, alemán, ita-
liano y portugués.

Estas clases están destinadas a ni-
ños, niñas, adolescentes y adultos. Se 
dictarán en diferentes turnos: maña-
na, tarde y vespertino, en diferentes 

horarios y dependencias municipa-
les. En el caso del Centro Integral de 
la Mujer “Mujeres Centenarias”, las 
clases de idiomas son solamente para 
mujeres.

Cabe destacar que, los cupos son 
limitados y el valor de inscripción es 
un 1 litro de leche. Las inscripciones 
son presenciales en el horario de 09 
a 16 horas, en los siguientes espacios 
municipales y CCM:  CGP Padre Zink 
-Pellegrini y Viedma-; Espacio Joven 
Zona Sur -El Alambrador 204-; CCM 
B Perón -Pasaje Hugo Del Carril 27-; 
Biblioteca “El Muelle” -Keninek 32-; 
Casa de Jóvenes B° Chacra II -Isla 
De Los Estados 1195-; CMDC -Ra-
faela Ishton 1148-; y Centro Integral 
de la Mujer “Mujeres Centenarias” 
-Prefectura Naval 730- (Idiomas para 
Ellas).

RÍO GRANDE

cativas demoras que provocan conse-
cuentemente la imposibilidad real de 
cumplimentar, por nuestra parte, la 
puntual entrega de los mismos”.

Desde la Casa de Moneda, se res-
pondió a las acusaciones argumen-
tando que los problemas iniciales se 
debieron a la transición de autorida-
des, pero afirmaron que actualmente 
están al día con las entregas. Según su 
información, la capacidad de produc-
ción estándar es de 160.000 patentes 
mensuales. 

No obstante, ACARA solicitó a la 
Dirección Nacional de los Registros de 
la Propiedad del Automotor y Justicia 
que se regularice la provisión de los 
elementos y adjudicó la responsabili-

dad de cualquier incumplimiento a la 
Casa de Moneda.

El conflicto se enmarca en un contex-
to más amplio de reforma en el sector. El 
ministro de Justicia de la Nación, Maria-
no Cúneo Libarona, propuso un sistema 
revolucionario para simplificar y moder-
nizar el registro automotor. En una entre-
vista reciente, Cúneo Libarona explicó la 
intención del Gobierno de implementar 
un sistema con una única patente de 
por vida y un registro automotor centra-
lizado. “La idea es que quede un registro 
único, central, digitalizado y concreto, no 
1553 como había, porque hay 700 inter-
venidos”, comentó el ministro. 

Además, destacó que el objetivo es 
que cada persona tenga un número 
único de patente que pueda usar en 
cada vehículo adquirido a lo largo de su 
vida, facilitando su gestión desde Inter-
net o desde el teléfono.

Este proyecto busca resolver de ma-
nera definitiva los problemas actuales 
y simplificar los trámites relacionados 
con los registros automotores, aunque 
el proceso de implementación aún está 
en desarrollo. La situación actual refleja 
una oportunidad para revisar y refor-
mar un sistema que ha enfrentado múl-
tiples desafíos a lo largo de los años.
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UsHUaia.- El emblema ushuaiense, hoy técnico de la selección mayor del futsal Cafs, habló en mZl deportes por la 93.1 sobre 
el nuevo nacional de selecciones que está en el horizonte y que tendrá a los dos históricos elencos fueguinos en la pista.

USHUAIA SE PREPARA PARA EL 
ARGENTINO DE SELECCIONES “A”

Una nueva ilusión se palpita para 
los amantes de la 40x20. El Nacional 
de Selecciones mayores  disputarse en 
Comodoro Rivadavia a partir del fin de 
semana venidero, mantiene en vilo a 
gran parte de la ciudad, y desde el Fin 
del Mundo Ushuaia llevara a su selec-
ción en búsqueda de su primera estre-
lla. Para ello, irá comandada por uno 
de sus hijos pródigos “Chelo” Sánchez, 
que antes de partir contó sus sensacio-
nes en un mano a mano con MZL De-
portes por la 93.1.

“Esta selección es una continuidad 
de lo que se viene trabajando el año 
pasado. Por mis diferentes inconve-
nientes físicos tuve que dar un paso 
al costado y se me dio está chance de 
la selección, la cual asumí con muchí-
simo entusiasmo y responsabilidad”, 
comenzó relatando el inolvidable #15 
del Maga.

“La verdad es que estoy muy con-
forme, es una selección en pleno re-
cambio, con mucho juvenil que nos 
aporta esa frescura y esa inocencia ne-
cesaria a veces para sacar situaciones 
trabadas adelante. El año pasado nos 
alcanzó para mantener la categoría, 
pero para este Nacional se han sumado 
muchos jugadores de jerarquía y expe-
riencia que van a acompañar muy bien 
a los más chicos. Estoy seguro de que 
lo vamos a hacer bien y como le vengo 
diciendo este tiempo al grupo, tene-
mos la posibilidad de que Ushuaia por 
primera vez sea campeón Nacional”, 
fidelizó entusiasmado.

Y prosiguió con el análisis del amis-
toso el fin de semana ante la C20: “El 
partido del otro día estuvo muy bien. 
Fue justo una semana en la que yo no 
pude estar, se hizo cargo Dani Pereyra 
que está como ayudante, pero la ver-
dad es que la finalidad de ese partido 
era que los muchachos puedan des-
pedirse de sus familias en la cancha, 
que se contagie un poco ese folklore de 
nuestro deporte y que entre ellos sigan 
ayudándose y corrigiéndose. Hay cosas 
que ajustar, desde luego, pero vamos a 
ir puliendo esos detalles”.

“En cuanto a la zona de grupos, si, 

FUTSAL

sabíamos que iba a ser muy dura, coin-
cido en que es bueno que la zona de 
grupos tenga condimento, para poder 
ya desde temprano ir tomando ritmo 
y si tenemos la suerte de superarla, ir 
por todo después”, motivó.

“Mendoza va a ser muy difícil, to-
dos sabemos lo que representa a nivel 
nacional más allá de que Tucumán lo 
haya destronado en el último Nacio-
nal. Sé que Mar Chiquita puede llegar 
a llevar jugadores de Mar del Plata o 
incluso de Buenos Aires asique no po-
demos confiarnos y Esquel viene cre-
ciendo mucho y demostrándolo en las 
Ligas de Honor. No va a ser para nada 
sencillo, es una competencia de Élite. 
Creo que el debut va a ser clave, así se 
verán muchas cosas y es la primera 
prueba a superar sin dudas”.

En cuanto a los nombres que se 
pondrán la de Ushuaia dijo: “La nómi-
na de convocados me ha dejado muy 
conforme. Tengo a los jugadores que 
quiero. Quizás el punto más claro en 
cuanto a una perdida es Luchi Nico-
liello, él ya estaba confirmado, pero 
tuvo una lesión que no le permite estar 
al ciento por ciento, lo cual me pare-
ce muy destacable, digo, el gesto de él 
de poder decirlo y poner por delante 
el bienestar de la Selección. En su lu-
gar viene Garay, que es un chico que 
lo hace muy bien y que junto con Facu 
Stein o Gio Grandis dan frescura al 
grupo. Estamos muy ilusionados con 
el equipo que llevamos, creo que están 
los mejores y los que más apostaron 
por este proceso con el compromiso, 
así que vamos principalmente con la 
expectativa de hacerlo muy bien”.

Cabe destacar que Ushuaia com-
partirá la Zona B junto a Mendoza, Mar 
Chiquita y Esquel en un cuarteto pican-
te para ponerse en ritmo de entrada.

Para el equipo de la capital es clave 
la permanencia, aunque se sabe que el 
sueño es ser campeón argentino por 
primera vez. Es un buen momento…

“EN CUANTO A LA 
ZONA DE GRUPOS, SI, 

SABíAMOS qUE IBA A SER 
MUY DURA, COINCIDO 
EN qUE ES BUENO qUE 
LA ZONA DE GRUPOS 
TENGA CONDIMENTO, 

PARA PODER YA DESDE 
TEMPRANO IR TOMANDO 
RITMO Y SI TENEMOS LA 
SUERTE DE SUPERARLA, 
IR POR TODO DESPUÉS”
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A través de estas propuestas, el 
Municipio busca que las y los rio-
grandenses conozcan la importancia 
de cuidar nuestras costas, nuestras 
reservas y la biodiversidad que habita 
en Río Grande.

Entre las actividades que promue-
ve el Municipio, se encuentra “Reco-
rrido en el CIA”, la cual consiste en 
recorrer las instalaciones del lugar y 
su entorno. Se llevará adelante todos 
los lunes de agosto, de 10 a 12 y de 14 
a 16 horas, en el Centro de Interpreta-
ción Ambiental.

También se realizarán “Activida-
des lúdicas” que incluirá sopas de 
letras, crucigramas, dibujos para 
colorear, rompecabezas, entre otras 
actividades. La misma será en el CIA, 
todos los martes del mes, desde las 10 
hasta las 12 y de 14 a 16 horas.

“Qué es la interpretación ambien-
tal?”, es una propuesta que aborda-
rá dicho concepto, sus objetivos y 
proceso. Posteriormente se llevará 
a cabo una actividad con el fin de 

afianzar los contenidos adquiridos. 
Todos los miércoles de agosto, de 10 
a 12 y desde las 14 hasta las 16 horas. 

Por otro lado, todos los jueves de 
agosto, en el horario de 10 a 12 y de 
14 a 16 horas, se desarrollará “Nues-
tros ríos”. Se trata de una charla so-
bre la hidrografía de la cuenca del Río 
Grande y el Río Chico, la cual se da 
en el marco del aniversario de nues-
tra ciudad. A su vez, se mencionará la 
flora, la fauna e impactos antrópicos.

Mientras que, “Circuito de las Re-
servas” se hará todos los viernes de 10 
a 12 y desde las 14 hasta las 16 horas. 
La propuesta abarca un recorrido en 
colectivo por las áreas que integran el 
Sistema de Reservas Naturales Urba-
nas de nuestra ciudad.

Respecto a las inscripciones, son 
presenciales en el Centro de Interpre-
tación Ambiental (CIA); a través del 
teléfono 436200 Interno 5044 o por 
correo electrónico: centrodeinterpre-
tacionrca@gmail.com.

EL CENTRO DE INTERPRETACIóN 
AMBIENTAL CONTINÚA SUS 
ACTIVIDADES

Junto con el Intendente, a la reu-
nión asistieron la secretaria de Go-
bierno, Ana Paula Cejas; la secretaria 
de Administración y Abordaje Territo-
rial, Valeria Sandoval; y el secretario de 
Legal y Técnica, Dr. Alexis Solís. Repre-
sentando a los Bomberos Voluntarios 
estuvieron el interventor Pedro Fran-
co y Lucas González, jefe del Cuerpo 

AVANZA EN EL PLAN DE APOYO A BOMBEROS VOLUNTARIOS 
En un esfuerzo por fortalecer el funcionamiento de la asociación Civil bomberos Voluntarios de Tolhuin, el intendente daniel 
Harrington encabezó una reunión con integrantes del cuerpo de bomberos para discutir el procedimiento de acceso al aporte 
económico para esa institución.

de Bomberos Voluntarios de Tolhuin, 
junto con el director de Defensa Civil, 
Ricardo Bucarey.

El principal objetivo de este en-
cuentro fue ahondar en los detalles 
administrativos necesarios para faci-
litar el acceso a los fondos de apoyo 
económico. Estos fondos están des-
tinados a mejorar el funcionamiento 

TOLHUIN

diario de los Bomberos Voluntarios 
de Tolhuin, asegurando que cuen-
ten con los recursos necesarios para 
brindar un servicio eficiente y seguro 
a la comunidad.

El aporte económico es crucial 
para el fortalecimiento de la Asocia-
ción Civil de los Bomberos Volun-
tarios. Este apoyo no solo permitirá 
cubrir gastos operativos, sino que 
también contribuirá al manteni-
miento y adquisición de equipa-
miento esencial para la labor de los 
bomberos. Además, garantizará que 
el cuerpo de bomberos pueda res-
ponder de manera efectiva y oportu-

na a las emergencias, salvaguardando 
así la seguridad de los ciudadanos de 
Tolhuin.

Durante la reunión, se destacó la 
importancia del trabajo administra-
tivo realizado y la coordinación entre 
las diferentes áreas del municipio que 
intervendrán en la implementación 
de este beneficio. 

A través de este plan de apoyo 
económico, se busca garantizar que 
los Bomberos Voluntarios de Tolhuin 
cuenten con todos los recursos ne-
cesarios para su operatividad y cre-
cimiento, reflejando el esfuerzo en 
construir una comunidad más segura.

RÍO GRANDE



1 de Agosto de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

Creada el 28 de julio de 1938, el 
mandato fundacional de esta fuerza 
de seguridad es custodiar las zonas 
de fronteras y territorios nacionales; 
así como contribuir dedicadamente 
y mantener la identidad nacional en 
áreas limítrofes.

En su discurso, el Comandante de 
la Región VIII de Gendarmería Nacio-
nal, Favio Benegas, expresó su agrade-
cimiento “al Gobierno provincial por 
el permanente apoyo y colaboración 
desinteresada que nos brindan para 
poder llevar adelante todas las acti-
vidades que nos permitan alcanzar el 
cumplimiento de la misión impuesta a 
Gendarmería Nacional”. 

“Es difícil describir la emoción que 
significa para los gendarmes que todos 
ustedes estén acá”, destacó Benegas y 
remarcó la importancia de conmemo-
rar el 86° aniversario de la Fuerza “en 
la capital de Malvinas”.

En ese sentido destacó “el acompa-
ñamiento de todos los estamentos, de 
los poderes, de las fuerzas del pueblo y 
de todos quienes representan a algún 
sector de la sociedad; aquí hay un res-
peto que demuestran hacia las institu-
ciones uniformadas que no se ve en el 
resto del país”. 

Durante la ceremonia se hicieron 
entrega de premios y distinciones para 
las unidades de la Fuerza que se des-
tacaron en los dos últimos años, así 
como al personal que se haya destaca-
do en sus funciones.

Además, las autoridades distinguie-

SE REALIZó EL ACTO POR EL 86° ANIVERSARIO DE LA 
CREACIóN DE GENDARMERíA NACIONAL 
la ceremonia estuvo encabezada por el Comandante de la región Viii de Gendarmería nacional, favio benegas, y el jefe de la 
agrupación XiX de Tierra del fuego, Comandante mayor silvio amarilla. 

PROVINCIALES

ron con un diploma al Gobernador 
Gustavo Melella, en reconocimiento 
por su acompañamiento permanente 
a Gendarmería en la ciudad de Us-

huaia.
De la ceremonia participaron ade-

más ministros y funcionarios del Go-
bierno de la Provincia; autoridades 

del Municipio; Legisladores; Conceja-
les; Veteranos de Guerra; representan-
tes de fuerzas de seguridad y vecinos y 
vecinas en general.
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El presidente del INFUETUR, Dan-
te Querciali explicó que “esta acción 
con operadores turísticos del merca-
do brasilero y nacional tienen como 
fin acercarlos a Tierra del Fuego para 
que puedan vivenciar en primera per-
sona su experiencia como viajeros, 
brindando las herramientas para co-
mercializar el destino en los mercados 
estratégicos prioritarios”.

“Hoy recibimos a autoridades de 
Flybondi y a 16 operadores que dis-
frutarán del Fin del Mundo hasta el 
viernes 2 donde inaugurarán la ruta 
Ushuaia- El Calafate, incorporando la 
oferta de ambos destinos para su co-
mercialización. En este marco, la Cá-
mara de Turismo de Tierra del Fuego, 
Flybondi y personal técnico del InFue-
Tur brindarán una capacitación sobre 
los atractivos, servicios y nuevas rutas 
y frecuencias disponibles”, explicó. 

Por su parte, el Gerente Comercial 
de Flybondi, Javier Soto, expresó que 
“estamos muy contentos de inaugurar 
nuestra ruta número 25, conectando 
Ushuaia y El Calafate. Este logro es 
fruto del trabajo conjunto con INFUE-
TUR y la Secretaría de Turismo de El 

tre la línea área y los destinos men-
cionados. Alentamos el desarrollo de 
acciones que tiendan a fortalecer los 
vínculos comerciales entre nuestros 
operadores receptivos y aquellos ope-
radores que incluyen al Fin del Mun-
do en sus propuestas. Estos viajes de 
familiarización les permite conocer y 
experimentar las actividades del des-
tino, sus servicios y atractivos, dotán-
dolos de mayores herramientas para 
la venta”.

INFUETUR Y FLYBONDI 

BUSCAN FORTALECER LA COMERCIALIZACIóN DE LA 
rUTa UsHUaia - El CalafaTE
En el marco del vuelo inaugural de flybondi que cubrirá la ruta El Calafate-Ushuaia, la línea área junto al instituto fueguino de 
Turismo, la secretaría de Turismo de El Calafate y prestadores turísticos de ambos destinos, llevan a cabo un fam Tours de 16 
operadores emisivos de brasil, buenos aires y Córdoba que desde hoy recorrerán y se capacitarán sobre el destino fin del mundo 
para fortalecer su comercialización. 

Calafate, promoviendo la conectividad 
entre estos destinos para que más pa-
sajeros puedan descubrirlos. La liber-
tad de volar también es ofrecer nuevas 
y mejores opciones de conectividad 
para todos”. 

De esta manera, en la capacitación 
se expondrá sobre la oferta invernal del 
destino, conteniendo generalidades de 
las actividades invernales y productos 
específicos preseleccionados para per-
files “buyer persona” de los mercados 
involucrados (Argentina, Brasil). Desde 
el programa “Posicionamiento Comer-
cial del Destino” se coordinó la visita a 
las diferentes experiencias invernales 
de la mano de operadores locales. 

Cabe destacar que el Instituto Na-
cional de Promoción Turística (INPRO-
TUR) acompañó esta acción trabajan-
do en conjunto en torno a la selección 
de importantes operadores del merca-
do brasilero, ubicados en el top 5 de 
ventas de Argentina en este mercado.

Por último, Querciali destacó esta 
acción y la nueva frecuencia de la com-
pañía Flybondi que “permitirá contar 
con mayor conectividad, siendo po-

sible la conexión con el mercado 
brasilero vía San Pablo, que para los 
operadores invitados esto se tradu-
ce en facilidades para el armado de 
aquellos programas que incluyen 
ambos destinos”. 

Asimismo agregó que “desde el 
INFUETUR continuamos trabajan-
do en fortalecer el destino a través 
de diferentes líneas de acción, y esta 
en una excelente oportunidad para 
robustecer los lazos comerciales en-
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“ES FUNDAMENTAL COMPARTIR LA REALIDAD CON 
LOS VECINOS” 

“Es fundamental compartir la rea-
lidad con los vecinos, porque uno ve 
en las redes sociales que, por ejem-
plo, se difunden videos de algo que 
pareciera sucedió en Ushuaia y en 
realidad sucedió en otro lugar del 
país, así como se difunden comu-
nicados truchos que favorecen a la 
especulación política. Entonces que-
remos hablar directamente con los 
vecinos”, valoró Melella.

En ese marco, el mandatario re-
cibió este miércoles en Casa de Go-
bierno a referentes de las asociacio-
nes de taxis de la capital fueguina, 
destacando que “pudimos compartir 
con ellos el estado de situación y ex-
plicarles cuál es la realidad, lo grave 
que es la problemática y darles a co-
nocer qué medidas se van a adoptar”.

Fabián Lara, presidente de la Aso-
ciación de Taxis en Ushuaia, destacó 
los alcances de la reunión mantenida 
con el Gobernador Melella, detallan-
do que el sector de los trabajadores 
del volante pudo interiorizarse so-
bre la crisis energética “y conocer de 
dónde viene realmente el problema y 
el por qué”. 

El Gobernador Gustavo melella destacó la importancia de las reuniones que mantiene con referentes de distintos sectores 
sociales y sindicales de la ciudad de Ushuaia, con el objetivo de brindarles información sobre la crisis energética que atraviesa el 
parque de Generación y las medidas que se adoptarán para resolver la problemática. 

“El Gobernador nos dio las expli-
caciones correspondientes del por 
qué de esta crisis energética y el por 
qué del plan de Gobierno que van a 
llevar a cabo, y nos parece correcto 
y sensato, las explicaciones fueron 
concretas así que estamos confor-
mes”, afirmó.

Por su parte, la presidenta de la 
Cooperativa de Taxis ‘Monte Cer-
vantes’, Sonia Arce, valoró el haber 
podido “tomar conocimiento por-
menorizado de la situación, y si 
bien estamos un poco preocupados 
tenemos la esperanza de que pron-
tamente se va a solucionar”.

Sobre las medidas anunciadas 
por el Gobernador para afrontar la 
situación, Arce dijo estar de acuerdo 
para “solucionar este tema lo más 
pronto posible”.

Tal como se informó, entre las 
medidas que se adoptarán desde 
el Ejecutivo provincial para resol-
ver los problemas en el Parque de 
Generación Eléctrica en la ciudad 
se destacan las gestiones para re-
direccionar recursos del Fondo de 
Ampliación de la Matriz Productiva 
Fueguina (FAMP-Fueguina).

Además, el Gobernador informó 
que la Provincia firmó contrato con 
una empresa para contar con equi-
pos de generación de 7 y 8 mega-
vatios que en un mes tendrían que 
estar instalados, y que permitirán 
aliviar la carga a la que actualmente 
está sometida la Usina.

Junto a esto se establecerá un 
descuento en la próxima factura-
ción del servicio para la ciudad, en 
compensación a los inconvenientes 
generados por la situación actual.

Participaron del encuentro el Mi-
nistro Jefe de Gabinete, Agustín Tita 
y el Ministro de Energía, Alejandro 
Aguirre.

CRISIS ENERGÉTICA EN USHUAIA

“EL GOBERNADOR NOS 
DIO LAS ExPLICACIONES 
CORRESPONDIENTES DEL 
POR qUÉ DE ESTA CRISIS 

ENERGÉTICA Y EL POR qUÉ 
DEL PLAN DE GOBIERNO 

qUE VAN A LLEVAR A 
CABO, Y NOS PARECE 

CORRECTO Y SENSATO, LAS 
ExPLICACIONES FUERON 

CONCRETAS ASí qUE 
ESTAMOS CONFORMES”, 

afirmó.
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GRAN CIERRE DEL MES ANIVERSARIO DE RíO GRANDE

El Municipio celebró, junto a toda 
la comunidad, un año más de nues-
tra querida Río Grande. En este marco, 
se llevó adelante una amplia agenda 
de eventos y actividades, que tuvieron 
como cierre una noche llena de música 
propia de nuestro cancionero popular.

Los espectáculos de cierre se reali-
zaron en la sala Ángela Loij de nuestra 
Casa de la Cultura, donde vecinos y ve-
cinas pudieron disfrutar de la presen-
tación de Norma Bisceglia y luego de la 
banda Q’descontrol, quienes fueron los 
encargados de dar cierre a los festejos. 

Es de destacar que, durante todo el 
mes, más de 400 artistas de nuestra ciu-
dad se presentaron en diferentes esce-
narios centrales por los festejos del Ani-
versario, la Cantata Fueguina y el “Río 
Grande Se Prende”.

Al respecto, el subsecretario de Cul-
tura, Carlos Gómez, resaltó que “como 
cierre de los festejos tuvimos dos con-
ciertos, el primero en conjunto con la 
Secretaría de Género y Desarrollo Co-
munitario, que fue en homenaje a Ta-
mara Castro a cargo de Norma Bisceglia 
y artistas invitados, y el segundo estuvo 

a cargo de la banda Q’Descontrol. Esto 
deja un claro ejemplo de que la Casa 
de la Cultura abre sus puertas a todos 
los géneros musicales y a todos los ar-
tistas que quieran mostrar su arte”.

Asimismo, Gómez recordó que “en 
este mes de festejos trabajamos con el 
Sindicato Argentino de Músicos, gra-
cias al convenio firmado por el inten-
dente Martín Perez, a través del cual se 
busca seguir potenciando y apostando 
a los proyectos de vida de nuestros ar-
tistas locales”. 

Para finalizar, el subsecretario su-
brayó que “vivimos un mes rodeados 
de arte, donde, a través de los festejos 
del Aniversario, las fechas patrias y el 
Río Grande se Prende, la ciudad cele-
bró con sus artistas mediante múlti-
ples espectáculos culturales, activi-
dades recreativas y pinturas, donde 
además primó el acompañamiento de 
cada vecino y vecina”.   

Por su parte, Norma Bisceglia, ar-
tista a cargo del Homenaje a Tamara 
Castro, señaló que “hacer este espec-
táculo en Río Grande y ser parte del 

los espectáculos musicales se realizaron en el marco de los festejos que llevó adelante el municipio por los 103 años de la ciudad. 
de esta manera, se busca fomentar el arraigo y fortalecer la identidad local, mediante la puesta en valor de los artistas que 
crecen y se desarrollan en su proyecto de vida.

CASA DE LA CULTURA

cierre de los festejos del 103º aniver-
sario representó levantar el estandar-
te musical y sentir que Tamara Castro 
está más viva que nunca”.

Para finalizar, Gabriel Vaca, miem-
bro de la banda Q’Descontrol, celebró 
la oportunidad de ser parte del cierre 
de los festejos, mencionando que “fue 

un momento especial el que vivimos en 
la Casa de la Cultura, ya que compar-
timos el escenario con varios artistas 
locales de muchos años de trayectoria. 
Agradecemos al Municipio que hace 
posible este tipo de encuentros donde 
podemos dar a conocer nuestro arte y 
trabajo a la comunidad”.
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COMENZARON LAS INSCRIPCIONES PARA LOS 
TALLERES DEL CEPLA

La Municipalidad de Ushuaia a 
través del Centro Preventivo Local 
de Adicciones (Cepla)-El Palomar, 
dependiente de la Secretaría de Polí-
ticas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos invita a las adolescencias y 
juventudes a participar de los talleres 
recreativos, que tienen lugar en Pablo 
Imboden  N° 1140. 

Los talleres para jóvenes de en-
tre 12 y 29 años de edad, son libres y 
gratuitos. Quienes deseen inscribirse 
deben enviar mensaje de whatsapp 
al número (2901) 412032 o bien con-
sultar mediante las redes sociales del 
Cepla.elpalomar . 

La oferta de talleres se desarrolla 
de acuerdo al siguiente cronograma:

Lunes:
-Funcional de 10:30 a 11:30 y de 

18:00 a 19:00 horas.

-Tenis de Mesa (ping-pong) de 
15:00 a 17:30 horas.

-Cocina de 17:00 a 19:00 horas.
-Maquillaje de 17:00 a 19:00 horas.
Martes:
-Danza Contemporánea de 14:30 a 

16:00 horas.
-Artes Plásticas de 15:30 a 17:30 

horas.
-Tenis de Mesa (ping-pong) de 

16:00 a 18:30 horas.
-Ensamble Vocal de 17:00 a 20:00 

horas.
Miércoles:
-Funcional de 10:30 a 11:30 y de 

18:00 a 19:00 horas.
-Tenis de Mesa (ping-pong) de 

15:00 a 17:30 horas.
-Guitarra de 15:30 a 17:30 horas.
-Cocina de 17:00 a 19:00 horas.
-Artes Plásticas de 18:30 a 20:30 

horas.
Jueves:
-Afro Yoga de 10:30 a 12:00 horas.
-Guitarra de 15:30 a 17:30 horas.
-Tenis de Mesa (ping-pong) de 

16:00 a 18:30 horas.
-Artes Plásticas de 18:30 a 20:30 

horas.
Viernes:

USHUAIA

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
llevará adelante este sábado 3 a las 
16:00 horas en el Foyer “Ego Pereda” 
de la Casa de la Cultura un nuevo 
encuentro de la Campaña de crea-
ción colectiva “Bordando Soberanía”, 
donde vecinos y vecinas comparten 
saberes vinculados al arte textil.

La iniciativa, que continúa la la-
bor comenzada durante el mes de 
abril bajo la consigna “Malvinas Ar-
gentinas”, se dará en el marco del Día 
Mundial del Bordado con una jorna-
da abierta a toda la comunidad. La 
misma no requiere conocimientos 
previos y será por orden de llegada.

Belén Molina, secretaria de Cultu-
ra y Educación, resaltó que “siguien-
do la línea que nos propone nuestro 
intendente Walter Vuoto, continua-
mos acompañando y fortaleciendo 
estas instancias de intercambio en-
tre la comunidad, donde aquellos y 
aquellas con saberes pueden intro-
ducir a otros vecinos y vecinas a este 
arte milenario”.

Para conocer más sobre “Bordan-
do Soberanía”, así como las diversas 
iniciativas que la Municipalidad de 
Ushuaia impulsa, las y los interesa-
dos podrán acceder a las redes socia-
les de la Secretaría de Cultura y Edu-
cación en @culturayeducacionush.

NUEVO ENCUENTRO DE 
“BORDANDO SOBERANíA”

El Municipio de Río Grande con-
tinúa con el Plan de Remediación 
Vial, con recursos propios y personal 
municipal, en pos del bienestar y la 
calidad de vida de los y las riogran-
denses. 

Durante la jornada de este martes, 
cuadrillas de trabajadores municipa-
les continuaron con los trabajos de 
bacheo en frío y otras intervenciones 
para mejorar la transitabilidad y brin-
dar mayor seguridad vial. Las tareas 
se afianzaron en sectores neurálgi-
cos, ejecutándose en distintos puntos 
de alto tránsito. 

En esta oportunidad los trabajos 

se desarrollaron en la esquina de las 
calles 9 de Julio y Alberdi. Además, 
continuó la remediación en la Av. San 
Martín, esta vez centrándose específi-
camente en la intersección de la aveni-
da con Prefectura Naval.  

Cabe destacar que una vez que ter-
mine la veda invernal, se realizarán 
obras de bacheo con hormigón para 
garantizar una mayor durabilidad. 

El Municipio permanece trabajan-
do por una Río Grande más segura y 
mejor conectada, fortaleciendo las la-
bores luego del invierno más duro que 
se ha vivido en los últimos 20 años en 
la Patagonia.

SE REALIZARON TRABAJOS DE 
REMEDIACIóN VIAL EN 9 DE 
JULIO Y ALBERDI

-Funcional de 10:30 a 11:30 y de 
18:00 a 19:00 horas.

-Ensamble Vocal de 10:30 a 12:00 
horas.

-Tenis de Mesa (ping-pong) de 
15:00 a 17:30 horas.

-Guitarra de 15:30 a 17:30 horas.
-Cocina de 17:00 a 19:00 horas.
-Maquillaje de 17:00 a 19:00 horas.

USHUAIA RÍO GRANDE
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SIETE DE CADA DIEZ EMPRESAS REDUJERON 
PERSONAL EN EL PRIMER SEMESTRE

DESOCUPACIÓN

los expertos en gestión de personal evalúan positivamente las políticas laborales impulsadas por el Gobierno de Javier milei pero 
no esperan ver los efectos de estas medidas en lo que resta del año.

En casi 7 de cada 10 empresas hubo 
despidos en el primer semestre, según 
surge de un estudio especializado de la 
agencia Bumeran. Las proyecciones no 
son alentadoras: para lo que resta del 
año, 3 de cada 10 especialistas en recur-
sos humanos anticipa una reducción 
de la plantilla de personal. De acuerdo 
al estudio “Salarios y contrataciones”, 
los expertos en gestión de personal 
evalúan positivamente las políticas la-
borales impulsadas por el Gobierno 
de Javier Milei pero no esperan ver los 
efectos de estas medidas en lo que resta 
del año. La aprobación de estas medi-
das es más baja entre la población tra-
bajadora encuestada.

El 65 por ciento de los especialistas 
en recursos humanos reporta haber 
realizado despidos en lo que va del año, 
sostiene el informe. El dato no sorpren-
de porque acompaña al resto de las 
estadísticas sobre caídas en la produc-
ción y ventas tanto en pequeñas como 
grandes empresas. La producción in-
dustrial cayó 12 por ciento interanual 
en junio, según el último anticipo de 
FIEL, y las ventas minoristas de CAME 
retrocedieron 22 por ciento. La tasa de 
desempleo aumentó hasta 7,7 por cien-
to de la población económicamente 
activa en el primer trimestre del año, 
según cifras oficiales, y también creció 
el subempleo demandante, es decir 
que las personas quieren trabajar más 
cantidad de horas.

Los datos de Bumeran muestran 
que el 50 por ciento de los consultados 
despidió entre el 10 y 30 por ciento del 
personal en el primer semestre. En su 
mayoría, buscaron reducir costos. En 
cuanto a las expectativas para lo que 
resta del año, el 48 por ciento de las or-
ganizaciones encuestadas prevé man-
tener su plantilla de personal, mientras 
el 30 por ciento anticipa reducirla y solo 
el 22 por ciento habla de un aumento, 
detalla el informe de Bumeran. Mien-

tras el discurso oficial busca consoli-
dar la idea de un rebote en la actividad 
económica, la precaución o planes de 
reducción del personal que muestran 
las empresas consultadas en este in-
forme revela otro panorama.

Por el lado de los trabajadores, el 
87 por ciento de quienes fueron con-
sultados afirma no haber cambiado de 
empleo en lo que va del año. Sin em-
bargo, el 76 por ciento declaró haber 
buscado un nuevo empleo.

Los salarios
Los salarios aumentaron en la pri-

mera mitad del año, el 61 por ciento de 
las personas trabajadoras encuestadas 
afirma haber experimentado un incre-
mento. Ahora bien, entre aquellas, el 
73 por ciento sostuvo que fue una ac-
tualización por inflación.

Ese es el esquema general que si-
guieron las paritarias, afirman espe-
cialistas como Federico Pastrana. La 
recuperación reciente en el salario real 
–que también pobló de optimismo los 
discursos oficiales- habla de este ajus-
te rezagado por inflación, que permi-
tió frenar la caída de los salarios reales 
dada la desaceleración de los precios. 
Esto no derivó de una política de re-
composición de los ingresos impulsa-
da desde el Gobierno.

Valoración de políticas públicas
“La percepción de los especialistas 

en recursos humanos sigue una ten-
dencia clara: evalúan positivamente 
las políticas laborales del gobierno y 
su impacto en el mercado de traba-
jo, pero no esperan ver los efectos de 
estas medidas en lo que resta del año. 
Por otro lado, las personas trabajado-
ras tienen una visión mayoritariamen-
te desfavorable de estas mismas medi-
das”, explica Federico Barni, CEO de 
Jobint, la empresa que provee los sis-
temas tecnológicos que utiliza Bume-

ran en su portal web y estos informes.
Según surge de “Salarios y contra-

taciones”, casi la mitad de las orga-
nizaciones valora positivamente el 
impacto de las medidas del gobierno 
en el mundo laboral. Un 49 por ciento 
las califica como excelentes o buenas, 
mientras el 27 por ciento considera 
que son regulares y el 24 por ciento las 
evalúa como malas o muy malas. El 43 
por ciento de los encuestados sostiene 
que hasta el momento su impacto ha 
sido regular, y mantiene esa perspecti-
va para lo que resta del año.

La valoración de estas medidas en-
tre las personas trabajadoras es menos 
optimista. El 43 por ciento de las las 
evalúa negativamente, el 34 por cien-
to las evalúa positivamente y el 23 por 
ciento restante las considera regula-
res. Hasta el momento el 48 por ciento 
de los trabajadores considera que el 
impacto de estas medidas ha sido ne-
gativo.

La Ley Bases contiene un capítu-
lo destinado a cambios en el régimen 

laboral que elimina derechos adquiri-
dos de los trabajadores y beneficia a los 
empleadores que evadieron tributos 
laborales. El apartado llamado “Mo-
dernización Laboral” establece que se 
podrá despedir con justa causa a traba-
jadores que tomen o bloqueen empre-
sas en demanda de reivindicaciones 
laborales, incorpora la figura del “cola-
borador” que habilitará a los “trabaja-
dores independientes” o pymes a con-
tratar hasta tres empleados sin generar 
relación de dependencia, amplía el pe-
ríodo de prueba de tres a seis meses y 
de hasta ocho meses en empresas que 
tengan entre seis y cien trabajadores, 
y autoriza a reemplazar el actual régi-
men de indemnizaciones por un fondo 
de cese laboral entre otras cuestiones. 

Asimismo elimina las infracciones, 
multas y sanciones a los empresarios 
que no hayan registrado a sus emplea-
dos, y les perdona la deuda por capita-
les e intereses cuando se originen en la 
falta de aportes al sistema de seguridad 
social.  
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LA CASA ROSADA qUIERE ENTREGARLES A 
LOS GOBERNADORES LA “ORDEN DE MAYO”

NACIONALES

En medio de la puja por los fondos, la falta de obra y el faltazo a la rural de gran parte de los gobernadores ligados al campo, el 
Ejecutivo alista el salón Eva perón de la Casa rosada para homenajear a los mandatarios que viajaron a Tucumán. panorama.

En el acto que Javier Milei encabezó 
en la Sociedad Rural este domingo hubo 
grandes ausentes: los gobernadores. Si 
bien estuvieron el de Chaco, Leandro 
Zdero, y el de San Luis, Claudio Poggi 
--que ingresaron con la expectativa del 
anuncio de la quita de retenciones, que 
nunca llegó-- el resto pegó el faltazo. A 
excepción, claro, del jefe de gobierno 
porteño Jorge Macri, que se sentó al 
lado del Presidente y le cebó mate du-
rante toda la jornada. No escucharon 
en vivo los discursos del presidente de 
la Rural, Nicolás Pino, ni el de Milei, en-
tre otros, los gobernadores de la región 
centro del país, una de las más vincula-
das al campo: Maximiliano Pullaro, de 
Santa Fe; Martín Llaryora, de Córdoba, 
ni Sergio Ziliotto de La Pampa. 

En Balcarce 50, mientras los gober-
nadores no saben bien cómo pararse 
ante los recortes de Nación que no ce-
san, preparan el salón Eva Perón --al 
que le cambiarán el nombre por el de 
“Salón de Mayo”-- para recibir allí a los 
gobernadores que firmaron el pacto en 
Tucumán el 9 de julio. Quieren conde-
corarlos, como premio --o como una 
nueva vejación-- con la Orden de Mayo.

Ziliotto viene sin acompañar ningu-
no de los actos del gobierno. Axel Ki-
cillof, de la provincia de Buenos Aires, 
es otro de los gobernadores de la zona 
centro que tampoco lo hizo. Ellos, de 
hecho, fueron dos de los seis que no fir-
maron el pacto de Mayo. Pero, más allá 
de ese dato, en el entorno del pampea-
no aclaran que nunca los gobernadores 
de la provincia asisten a los actos de la 
Rural en CABA. Ellos tienen sus propias 
exposiciones rurales: una que se hace 
en la capital provincial, otra en Río Pico 
y otra en la ciudad de Eduardo Castex. 
Los gobernadores pampeanos suelen ir 
a esos eventos y no al de la SRA en Pa-
lermo. De hecho, dicen en su entorno, 
Ziliotto ni siquiera habría recibido invi-
tación formal para participar del cierre 
que hizo el Presidente.

Llaryora y Pullaro, en tanto, se ex-
cusaron diciendo que no fueron al acto 
porque tenían otras actividades en 
agenda y ya habían ido a la expo días 
anteriores. Pullaro tuvo actividades en 
su provincia y Llaryora en el exterior. 
El cordobés fue en busca de financia-
miento a Reino Unido y a países de 
Asia. 

Lo cierto es que, más allá de los di-
versos motivos por los que no fueron a 
la Rural, los gobernadores de la región 
centro vienen realizando fuertes re-
clamos al gobierno nacional. No solo 
piden por la quita de retenciones para 
el sector agropecuario, sino también 
la reanudación de obras públicas im-
portantes en las provincias que antes 
tenían el financiamiento de Nación, 
como por ejemplo en las rutas nacio-
nales. También reclaman por el finan-
ciamiento ante el déficit que tienen 
en sus sistemas previsionales. Nación, 
desde que asumió el gobierno La Liber-

tad Avanza, dejó de enviar fondos a 13 
provincias por ese tema.

Otro de los pedidos que habían 
realizado los gobernadores de la zona 
centro, con Pullaro a la cabeza, fue 
en la previa de la firma del pacto de 
Mayo. Allí, remarcaron que querían 
que se incorpore al decálogo de Milei, 
no solo un punto vinculado al tema 
educativo --que finalmente fue suma-
do-- sino también uno vinculado a la 
producción. Desde Rosada hicieron 
oídos sordos y no lo sumaron. 

El mes pasado, el gobernador de 
Santa Fe participó junto con Rogelio 
Frigerio de Entre Ríos --otro de los au-
sentes en el acto de La Rural el domin-
go-- y Llaryora, de la inauguración de 
la exposición agropecuaria Agroactiva 
en la ciudad de Armstrong. También 
asistió Milei. “Nosotros somos esto, 
somos el campo, la industria, la inno-
vación productiva y las universidades. 
Somos los que vamos a sacar a la Ar-
gentina adelante. Para que el país me-
jore, tiene que mejorar el sistema pro-
ductivo”, había disparado Pullaro en 
la cara del presidente. El gobernador, 
en tanto, decidió no ir a la exposición 
de Palermo, pero envió en represen-
tación al ministro de Desarrollo Pro-
ductivo y su mano derecha, Gustavo 
Puccini. 

Puccini, en el marco de la expo 
Rural, se había reunido el miércoles 

--junto a sus pares de la Región Cen-
tro-- con los secretarios nacionales 
de Coordinación de Producción, Juan 
Pazo y de Agricultura, Ganadería y 
Pesca, Sergio Iraeta. El ministro santa-
fecino fue el encargado de llevar los re-
clamos. Dijo que “la única manera que 
tiene la Argentina de salir adelante es 
con más producción”, y, con respecto 
a las retenciones, recordó que “el pro-
pio Gobierno nacional dijo en campa-
ña que las iba a eliminar, pero lo que 
nunca dijo es cuándo”. De manera 
crítica disparó: “El campo hace los 
esfuerzos, es el que acompaña al país 
a salir adelante y nosotros venimos a 
pedirle a la Nación más federalismo y 
que se le saque la pata de encima a la 
producción”.

Durante el discurso que dio el do-
mingo, el titular de la SRA, Nicolás 
Pino, mencionó a las provincias, en 
su gran mayoría ausentes. “A los go-
bernadores les queremos decir: va-
loramos que el gobierno nacional ya 
no use más de manera discrecional la 
coparticipación, pero, ya sin la billete-
ra, igual tienen que hacerse cargo de 
estimular la actividad de forma autó-
noma y eficiente. Ante el repliegue de 
Nación, tienen la obligación de bajar 
los impuestos. El campo está a favor 
de ese cambio”. 

Milei también mencionó a los go-
bernadores en varios tramos de su 

discurso, como firmantes del pacto de 
Mayo. Por ejemplo, dijo: “Dada nues-
tra voluntad de no aumentar el gasto 
público, mejorarán las cuentas públi-
cas y eso nos permitirá seguir bajando 
los impuestos. Vamos a trabajar para 
que el Estado no vuelva a pesar más 
de 25 puntos del PIB, como nos hemos 
comprometido los firmantes del Pacto 
de Mayo”. Durante aquella fría noche 
frente a la Casa Histórica de Tucumán, 
Milei también había adelantado que 
ese recorte, que sería de unos 65.000 
millones de dólares, le tocaría hacerlo 
a las provincias. Él dijo que, después 
del “esfuerzo” que hizo Nación, ahora 
les tocaba a los gobernadores y adelan-
tó: “Por cada empleado de Nación, hay 
5 de las provincias”. 

En el marco de ese contexto de ten-
sión entre el gobierno nacional y los 
provinciales, en Casa Rosada preparan 
el terreno para seguir humillando a los 
gobernadores que necesitan más pre-
supuesto. Harán ir a los 18 firmantes, 
más Claudio Vidal de Santa Cruz --que 
dijo que no fue a Tucumán por proble-
mas climáticos--, a ser condecorados 
con la “Orden de Mayo”, en el exsalón 
Eva Perón, que ahora quieren renom-
brar como “El salón de Mayo”. Por aho-
ra, no hay fecha oficial para el evento, 
pero algunos gobernadores, como el 
tucumano Osvaldo Jaldo ya adelantan: 
“cuando nos inviten, vamos”.
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HORóSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

qUIÉN ES EL GANADOR DE LA PRIMERA 
MEDALLA DE ORO DE ARGENTINA

En la final de BMX Freestyle, el ar-
gentino José “Maligno” Torres ganó 
la medalla de oro de Argentina en los 
Juegos Olímpicos de París 2024 con un 
puntaje de 94.82, hecho en el primero 
de sus dos intentos. En el segundo hizo 
92.20. El británico Kieran Reilly —cam-
peón del Mundo— se lleva la medalla 
de plata con sus 93.91 y el francés An-
thony Jeanjean el bronce con 93.76.

¿Quién es José “Maligno” Torres?
José “Maligno” Torres tiene 29 años. 

Si bien es ciudadano argentino y repre-
senta al país, nació en Santa Cruz de la 
Sierra, Bolivia, donde sus padres vivían 
por trabajo. Pero desde los 10 años que 

JOSÉ “MALIGNO” TORRES

vive en el Barrio Urca del noroeste de 
la Ciudad de Córdoba, en Argentina.  

Su comienzo en el BMX se dio por 
casualidad. Un día con 14 años, estaba 
pateando una pelota junto a su her-
mano mellizo Francisco. “A lo lejos vi-
mos que había muchos chicos saltan-
do en bici y en skate. Nos acercamos y 
cuando uno hizo una prueba girando 
de cabeza, que se llama flair, nos ge-
neró una gran atracción y adrenalina. 
Nos generó mucha intriga. Le pedi-
mos prestada la bicicleta y ahí empezó 
todo… no hubo vuelta atrás”, contó en 
diálogo con el diario La Nación.

Su apodo se debe a su costumbre 
de bromista y a la forma en la que 
monta la bicicleta. El ahora campeón 
olímpico compite sin frenos, lo cual 
asegura le da más soltura para hacer 
los trucos en el aire, lo hace “menos 
robótico”. 

Entrena en las rampas del Polo 
Deportivo Kempes, que justamente 
llevan su nombre. El lugar no es techa-
do, entonces el frío y la lluvia muchas 
veces le impiden entrenar, por lo que 
viaja a Costa Rica para seguir practi-
cando. 

No pudo competir en Tokio 2020 
por lesión. El BMX es una disciplina 
en la que las caídas y los golpes fuer-
tes son moneda corriente. La primera 
vez que lo invitaron a los X Games, un 
reconocido evento de deportes extre-
mos a nivel mundial que se desarrolla 

los títulos en su carrera y su camino hacia los JJ. oo. Venció al británico campeón del mundo en la disciplina.

en Estados Unidos, quedó segundo en 
la clasificación, pero una fractura le 
impidió seguir en el torneo. Ya en 2019 
fue parte del cuadro principal.

Pero las lesiones no son el único 
obstáculo que debe superar. Su expa-
reja contó en una entrevista con TyC 
Sports que sufre de asma, lo cual le 
provoca problemas para respirar.

Entre sus logros previos a la meda-
lla de oro en París 2024, se destacan 
las medallas doradas en los Simple 

Session 2018, en los Odesur 2022 y en 
los Juegos Panamericanos de Santiago 
2023. En julio de 2023 tuvo su revancha 
en los X Games y se quedó con el oro: 
fue el primer argentino en lograrlo en 
BMX.

Clasificó a los Juegos Olímpicos 
por su papel en el Mundial de Glasgow 
2023: casualmente el campeón en esa 
ocasión fue el británico Kieran Reilly, 
que en la jornada de hoy fue su escolta 
y se llevó la medalla de plata.

CLASIFICó A LOS JUEGOS 
OLíMPICOS POR SU PAPEL EN 

EL MUNDIAL DE GLASGOW 
2023: CasUalmEnTE El 

CAMPEóN EN ESA OCASIóN 
FUE EL BRITáNICO KIERAN 

REILLY, qUE EN LA JORNADA 
DE HOY FUE SU ESCOLTA Y 
SE LLEVó LA MEDALLA DE 

plaTa.
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GUíA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
policía provincial 
policía federal 
bomberos voluntarios 
Clínica san Jorge 
Sumu 
devensa Civil municipal 
defensa Civil provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
obras y servicios s 
dirección de Energía 
a.C.a. 
Gendarmería nacional 
prefectura naval 
policía aeronáutica 
base naval 
Aeropuerto 
aerolíneas argentinas 
municipalidad de Ush 
subs. municipal de Turismo 
información Turística 
Gobierno de la provincia

policía 
defensa Civil 
bomberos de policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
policía - Unidad regional nte 
policía - Unidad de det 
policía - Unidad prev 
Hospital 
policía federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
prefectura naval 
Aeropuerto 
aerolíneas argentinas 
Gendarmería 
secretaría de seguridad 
Grúa aCa
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado ypf 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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